

COP29

18 noviembre – 22 noviembre 2024

INFORME – SEGUNDA SEMANA

Hasta el día 21 tuvieron lugar días temáticos y se siguieron realizando anuncios relacionados con la transparencia, agua, naturaleza, ciudades, turismo y agricultura, principalmente. A partir del día 21 las negociaciones tomaron su recta final.

AVANCES EN LA AGENDA OFICIAL



Tras el insatisfactorio cierre de los plenarios de los órganos subsidiarios de la madrugada del domingo, para el inicio del **segmento de alto nivel**, el presidente Babayev convocó un plenario el lunes por la mañana en el que dio a conocer el modo de trabajo de la segunda semana, que se centrará en consultas ministeriales, consultas

dirigidas por la Presidencia, y la continuación de las negociaciones técnicas. La presidencia también informó que en esta Cumbre no se elaborará una *cover decision*, afirmando que todas las prioridades pueden incluirse en los mandatos existentes de las agendas de los correspondientes órganos, esperando que el miércoles 20 se dispusiera ya de borradores más avanzados. Reino Unido y Brasil, como anterior y próxima presidencia de COP, ayudaron en los debates para la consecución de un resultado equilibrado y con un alto nivel de ambición.

Por su parte, el Secretario Ejecutivo de la CMNUCC, Simon Stiell, [instó](#) a los delegados a resolver los temas de debate menos polémicos lo antes posible, dejando tiempo suficiente para tomar decisiones políticas importantes antes de que finalice la Cumbre.

Se generó gran expectación por la celebración en paralelo de la reunión del **G-20**, los días 18 y 19 de noviembre, donde los líderes publicaron una [Declaración](#) instando a la COP29 a alcanzar un acuerdo sobre el nuevo objetivo colectivo de financiación.

Al finalizar la segunda semana, las negociaciones se encuentran con posturas divergentes. Mientras los países en desarrollo demandan recursos sustanciales y accesibles, los desarrollados insisten en ampliar la base de contribuyentes y depender más del sector privado. A un día de concluir, las discusiones están en una etapa crítica. El Comisario Europeo del Clima, Hoekstra, pidió al presidente un liderazgo firme y resolutivo de la Presidencia para superar estas diferencias y asegurar un acuerdo significativo que refleje compromisos ambiciosos y equilibrados. Los primeros borradores presentados por la presidencia el día 20 fueron clasificados de inaceptables por la mayoría de las Partes, incluidos la Unión Europea, Estados Unidos y los países en desarrollo.

En concreto estos son los aspectos más destacados del debate de la segunda semana de negociaciones:

Mitigación

- **Programa de Trabajo de Mitigación (MWP):** Se debatió cómo integrar los resultados del Balance Global (GST) en las Contribuciones Determinadas a Nivel Nacional (NDCs), discutiendo cómo pueden ser utilizados por los países para mejorar o ajustar sus planes de acción climática. Los países están divididos sobre cómo estructurar el texto y si incluir objetivos específicos, como la eliminación de subsidios a los combustibles fósiles y el aumento de la ambición climática.
- Se presentaron oficialmente en la COP29 los dos últimos informes sobre la presentación de las [NDCs](#) y sobre la [brecha de emisiones](#). Ambos concluyen que la ambición actual sigue siendo insuficiente y señalan la necesidad de una acción inmediata.

Artículo 6 del Acuerdo de París

Aunque hay progresos en la definición técnica y operativa de los mecanismos del Artículo 6, persisten diferencias significativas en cómo garantizar la transparencia, evitar la doble contabilidad y equilibrar la flexibilidad para los países en desarrollo con la preservación de la integridad ambiental. Las próximas rondas de negociación serán críticas para resolver estas diferencias. En concreto:

- [Artículo 6.2](#) – El principal escollo en las negociaciones sigue siendo el acuerdo sobre el sistema de registro internacional con una estructura de "doble capa" que proporcionará una plataforma contable básica para rastrear transacciones de resultados de mitigación internacionalmente transferidos (ITMOs). Continúan los desacuerdos sobre las funciones adicionales del registro y cómo abordar inconsistencias técnicas. Los países enfatizaron la necesidad de ajustes para evitar la doble contabilidad, aunque hay tensiones sobre las posibles cargas que esto implicaría para los países en desarrollo.
- [Artículo 6.4](#) – Se lograron avances en la transición de proyectos del Mecanismo de Desarrollo Limpio (MDL) al nuevo mecanismo, aunque hasta la fecha solo se permiten actividades como reforestación que cumplan con estándares actualizados y programas de actividades. Se debatió sobre autorizar créditos emitidos después de la transferencia, con propuestas para establecer un plazo límite de dos años. Se busca equilibrar estabilidad regulatoria con mejoras continuas, pero persisten diferencias sobre la frecuencia de las revisiones y la evaluación de la adicionalidad de proyectos heredados. Además del MDL, los principales temas de discusión son las autorizaciones.
- [Artículo 6.8](#) – Se adoptó una decisión para avanzar en el programa de trabajo, enfocado en promover enfoques no comerciales como la transferencia de tecnología, cooperación técnica y mecanismos de intercambio de conocimientos. Si bien se reconoce la importancia de estas medidas, no se ha definido cómo implementarlas y financiarlas a gran escala, lo que representa un desafío clave para su operacionalización.

Adaptación

- **Objetivo Global sobre Adaptación (GGA):** El GGA requiere contar con indicadores claros para medir los avances en la adaptación al cambio climático y evaluar la resiliencia de los países. Mientras los países desarrollados prefieren centrarse en monitorear resultados, los países en desarrollo exigen incluir indicadores que reflejen el acceso a recursos financieros y medios de implementación (Moi), esenciales para aplicar medidas de adaptación. Pequeños estados insulares (AOSIS) y países menos desarrollados (LDCs) demandan apoyo financiero garantizado para proyectos inmediatos y a largo plazo. También se debatió la inclusión de la "adaptación transformadora," aunque algunos países insisten en no descuidar medidas incrementales más urgentes.
- **Planes Nacionales de Adaptación (NAPs):** Las negociaciones destacaron la necesidad de asegurar financiación predecible para implementar estrategias de adaptación a nivel nacional, enfrentando barreras de acceso a recursos del Fondo de Adaptación. También se discutió la

coordinación de los NAPs con las NDCs y la GGA para garantizar coherencia en las prioridades globales y regionales. Se acordó continuar las discusiones técnicas en futuras sesiones para refinar las propuestas, garantizando que las necesidades de los países más vulnerables sean adecuadamente abordadas. Hasta el momento se han presentado 58 Planes.

Financiación

- **Nuevo Objetivo Colectivo de Financiación (NCQG):** Las negociaciones sobre el NCQG van a centrarse en tres aspectos: cantidad, estructura del objetivo y base de donantes. Respecto a la cantidad, se está convergiendo entorno a dos capas de financiación, pública y privada. En cuanto a la base de donantes, hay desacuerdo sobre la propuesta de algunas Partes de establecer un border sharing. En los debates destaca la necesidad de movilizar trillones de dólares para abordar desafíos climáticos, con países en desarrollo exigiendo al menos 1,3 billones de dólares anuales para 2030, de los cuales 600 mil millones serían financiación pública directa, además de fondos específicos para los países menos desarrollados (LDCs) y pequeños estados insulares (AOSIS). Persisten desacuerdos sobre la proporción de recursos públicos y privados, con los países desarrollados promoviendo mayor participación privada y los países en desarrollo advirtiendo sobre los riesgos de esta dependencia. También hay demandas para garantizar la distribución equitativa de recursos, acceso simplificado y mecanismos de monitoreo claros. Las tensiones incluyen propuestas de un objetivo de inversión global y expansión de la base de contribuyentes a economías emergentes, rechazadas por los países en desarrollo por contradecir el principio de responsabilidades comunes pero diferenciadas (CBDR). Aunque hay consenso sobre la magnitud del desafío financiero, las diferencias fundamentales sobre cómo estructurar y distribuir los recursos siguen sin resolverse.
- **Fondo de Adaptación (AF):** Las tensiones sobre la transición del Fondo de su origen en el Protocolo de Kioto al Acuerdo de París reflejan preocupaciones de los países en desarrollo sobre mantener su acceso prioritario y evitar duplicidades con otros mecanismos financieros. Además, los países en desarrollo destacan la necesidad de aumentar significativamente la financiación para adaptación, con prioridades específicas para los LDCs y AOSIS. No se ha alcanzado consenso sobre cuestiones clave, como la inclusión de objetivos específicos de movilización de recursos o el papel del Fondo en el marco más amplio de la financiación climática.

Balance Global (GST)

Los países desarrollados ven el GST como una herramienta para reforzar los compromisos hacia el objetivo de limitar el calentamiento a 1.5°C, mientras que los países en desarrollo subrayan la necesidad de reconocer las responsabilidades históricas de los desarrollados. Esto genera tensiones sobre si los resultados del GST deben ser prescriptivos o simplemente interpretativos. También hay divergencias sobre cómo garantizar que estos resultados se traduzcan en acciones concretas, respetando las capacidades diferenciadas y sin imponer cargas excesivas a los países más vulnerables. Los debates giraron en torno a:

- **Diálogo sobre implementación del GST:** Los países discutieron cómo usar los resultados del GST para aumentar la ambición en las NDCs. Hay dos posiciones una que quiere integrar los resultados del GST en los programas de trabajo y órganos existentes, y otros que quieren crear un proceso a parte para revisarlo.
- **Periodicidad del GST:** Algunos países quieren vincularlo a los ciclos del IPCC, mientras que otros argumentan que las decisiones deben basarse en acuerdos políticos dentro del marco del Acuerdo de París.

Género, Derechos Humanos y Transición Justa

- **Género:** Las negociaciones subrayaron la importancia de incluir la equidad de género y los derechos humanos en los textos finales, aunque algunas partes mostraron resistencia a un lenguaje detallado sobre género.
- **Transición Justa:** Se destacó la necesidad de enfoques integrales que incluyan oportunidades socioeconómicas y financiación para los países en desarrollo, pero con oposición a medidas que limiten el desarrollo de combustibles fósiles sin apoyo financiero adecuado. Se presentó un borrador del Programa de Transición Justa que fue muy contestado.

Temas Administrativos y de Procedimiento

- **Mecanismos de Implementación y Cumplimiento:** Se revisaron las funciones de los registros de NDC y se subrayaron limitaciones técnicas para garantizar una mayor transparencia.
- **Transparencia:** Al fin de la segunda semana ya son 19 países los que han presentado sus Informes Bienales de Transparencia (BTR, por sus siglas en inglés) cuya fecha límite de presentación es el 31 de diciembre de este año. Lista de todas las presentaciones [aquí](#).
 - **España** recibió el **premio BTR Champion** por ser el 5º país en presentar su informe. Alemania también recibió este premio. [Aquí](#)
- **NDCs:** Canadá, Chile, la Unión Europea, Georgia, México, Noruega y Suiza anunciaron en una declaración conjunta que presentarán próximamente sus NDCs que serán coherentes con las proyecciones del IPCC y el objetivo del 1,5 °C; e incluirán objetivos de reducción absolutos para toda la economía cubriendo todos los GEI, sectores y categorías. [Aquí](#)



AVANCES EN LA AGENDA DE ACCIÓN CLIMÁTICA

HIGH LEVEL CHAMPIONS

En una reunión de los High Level Champions, Nigar Arpadarai (HLC COP29) y Razan Al Mubarak (HLC COP28) con los observadores, destacaron que el mandato de los High Level Champions concluye en la COP29 y necesitan el impulso de todas las Partes para su prórroga. Además, destacaron que durante estos años:

- Las campañas de los HLC como Race to Zero, están teniendo cada vez más adhesiones.
- La Alianza sobre la ambición en las NDCs está teniendo mucha relevancia.
- Están centrando sus esfuerzos en una campaña para empoderar y permitir que las PYME adopten medidas ambiciosas contra el cambio climático.
- Están intentando que en el nuevo objetivo de financiación participen todos los actores.



DESARROLLO, NIÑOS Y JÓVENES, SALUD Y EDUCACIÓN [aquí](#)

Durante esta jornada se celebró por primera vez el **Día de Desarrollo Humano Integral en una COP**, centrado en salud, educación, empleo, habilidades, niños y jóvenes.

La Presidencia de la COP ha trabajado intensamente en materia de desarrollo humano con líderes mundiales, socios multisectoriales y agencias de Naciones Unidas, incluida la Organización Mundial de la Salud (OMS), UNICEF, la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y la UNESCO, y se han presentado las siguientes iniciativas:

- **Declaración Conjunta sobre la Iniciativa de Bakú sobre Desarrollo Humano para la Resiliencia Climática** para mejorar la cooperación entre los organismos de las Naciones Unidas, los Bancos Multilaterales de Desarrollo y los Fondos Climáticos Multilaterales y abordar los impactos del cambio climático en el desarrollo humano. [Aquí](#)
- **Principios Rectores de Bakú sobre Desarrollo Humano para la Resiliencia Climática**, que pretende catalizar la inversión en educación, habilidades, salud y bienestar, en particular para niños y jóvenes, y mejorar la concienciación ambiental.

En esta jornada también se celebró una Mesa Ministerial sobre **Clima y Salud**, en la que se lanzó oficialmente junto a la OMS la **Coalición de Bakú de las Presidencias de la COP sobre Clima y Salud**, que se anunció durante el World Leaders Climate Summit, y que reúne a las cinco presidencias de la COP en las que la salud ha sido y será un tema clave (COP26-COP30) subrayando el compromiso de situar la salud dentro de la agenda climática. En esta materia también se anunció la **Plataforma de Inversión de Impacto en la Salud (HIIP)**, y la promoción de alianzas entre países para movilizar recursos y cumplir los objetivos climáticos y de salud.

También tuvo lugar una Mesa Ministerial sobre **Educación Verde** en la que los ministros y la sociedad civil debatieron sobre la promoción de la “educación climática” y compartieron buenas prácticas. También se celebró la 2ª Reunión Anual de la Alianza para la Educación Verde en colaboración con la UNESCO y la OECD.

En cuanto a niños y jóvenes, en la Mesa Redonda de Alto Nivel sobre la **Infancia, la Juventud y la Acción Climática**, organizada junto a UNICEF, se exploraron las oportunidades para integrar las perspectivas de los jóvenes y los niños en el proceso de la CMNUCC.

Además, este día que se estableció el **Programa de Bakú de la Plataforma de Comunidades locales y Pueblos Indígenas**.

De forma adicional, durante este día se celebró una Mesa Redonda sobre Transparencia Climática Global que contó con la participación de ministros y la presidencia aprobó la declaración **Plataforma Global de Transparencia Climática de Bakú** cuyo objetivo es mejorar la confianza y apoyar a las Partes en la preparación y finalización de sus Informes Bienales de Transparencia, y la implementación del nuevo Marco de Transparencia. Esta Plataforma incluye la **Declaración de Bakú sobre Transparencia Climática**.



Por otro lado, también se organizó la **2ª Mesa Ministerial Anual de Alto Nivel sobre la transición justa** en la que se debatió sobre la implementación y la dirección del Programa de transición justa de los Emiratos Árabes Unidos.



ALIMENTACIÓN, AGRICULTURA Y AGUA [aquí](#)

Tras su anuncio durante la World Leaders Climate Summit, la presidencia de la COP presentó oficialmente la **Iniciativa climática para agricultores de Baku Harmoniya**, junto a la FAO, en la que se reconoce el papel esencial de la agricultura, y aunar diversas iniciativas, coaliciones y redes para compartir experiencias, identificar sinergias y brechas, facilitar la financiación y fomentar la colaboración en materia de agricultura, alimentación y agua, incluyendo comunidades locales y mujeres en zonas rurales.

Este día también se reunieron los miembros de la Alianza por la Alimentación y la Agricultura para una Transformación Sostenible (FAST), y por otro lado, la presidencia de la COP29 lanzó oficialmente la **Iniciativa relacionada con la reducción de metano a partir de residuos orgánicos**, a la que ya se han unido más de 30 firmantes, y que tiene como objetivo comprometer al sector de los residuos

con el objetivo del 1.5°C, específicamente para conseguir los objetivos cuantificados de reducción de metano en el sector residuos y en el sistema alimentario. [Aquí](#)

En cuanto al **agua**, el recurso hídrico también ha sido uno de los principales temas de debate durante estas dos semanas, celebrándose un día específico al respecto.

De forma adicional se celebró un **Diálogo Ministerial sobre financiación de la adaptación al cambio climático** y una **mesa relacionada con talento, skills y trabajos resilientes al clima**.

Anuncios destacados e iniciativas relevantes

- El Ministerio de Agricultura de Azerbaiyán anunció una nueva cooperación con la Alianza de Clima y Aire Limpio de la UNEP para desarrollar una hoja de ruta para la reducción de las emisiones de metano del sector agrícola de país.

Pabellón de España

En algunas de las sesiones organizadas en el Pabellón de España participó el presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, que se desplazó a la Cumbre junto con tres Consejeros, y que realizó los siguientes anuncios:

- Presentación de la primera Estrategia Andaluza de Aguas Regeneradas, que se aprobará en la Junta el 29 de noviembre y facilitará inversiones de más de 400 M€ hasta 2027. [Aquí](#)
- Catálogo Andaluz de Proyectos de Absorción. [Aquí](#)
- Estrategias de adaptación climática y protección de la biodiversidad. [Aquí](#)
- Adhesión de Andalucía a la campaña Race to Resilience a través de RegionsAdapt. [Aquí](#)



A lo largo de las dos semanas de la Cumbre, en el Pabellón de España también se contó con la participación de representantes del Gobierno de Canarias que centró sus intervenciones en el desarrollo de renovables, y la participación de dos representantes del Gobierno de la Generalitat de Cataluña.



URBANISMO, TRANSPORTE Y TURISMO - [Aquí](#)

Se celebraron una serie de mesas ministeriales sobre diversos temas, entre los que destacan:

- **Urbanismo:** en esta sesión se analizaron los desafíos y las oportunidades de financiar las soluciones climáticas urbanas.
- **Turismo:** con el objetivo de potenciar la acción climática en el sector turismo, incluyendo por primera vez la “Acción climática en el turismo” en la agenda de acción de la COP. Además de los debates, la presidencia anunció una serie de iniciativas, destacando ([aquí](#)):
 - o La [Declaración por una mayor acción climática en el turismo](#), firmada por más de 50 países, y cuyo objetivo es promover el turismo sostenible e incluir en las NDCs objetivos concretos para el sector, además de promover prácticas sostenibles mediante la reducción de emisiones y el aumento de la resiliencia en el sector ([aquí](#)).



- Se fortaleció el compromiso sectorial ya presentado en la COP26 “[Strengthening the Glasgow declaration on climate action](#)” firmado ya por más de 850 organizaciones, incluida CEOE.
- Situar al [Marco estadístico de las Naciones Unidas para la medición de la sostenibilidad del turismo](#) como una herramienta para medir las emisiones turísticas nacionales, ya que incluye datos ambientales como las emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) y el uso de energía como parte de sus pilares esenciales.
- Establecimiento de un **Mecanismo global de coordinación** para mejorar la acción climática en el turismo en el marco de la CMNUCC para garantizar la coherencia, la alineación y un mayor impacto de las iniciativas del sector.
- Se lanzó una iniciativa sobre **turismo costero**.
- **Ciudades:** debatiendo sobre construcción sostenible, eficiencia energética en edificios y la creación de ciudades climáticamente resilientes. Destacando las siguientes iniciativas:
 - La presidencia de la COP lanzó junto a UN-Habitat y los High Level Champions, la **Declaración sobre las Rutas de Acción Multisectoriales para Ciudades Resilientes y Saludables**, firmada por más de 94 ciudades y regiones, que buscará mejorar la cooperación multisectorial para abordar los desafíos climáticos en las ciudades, y unificar los esfuerzos coherentes en los entornos urbanos, catalizando financiación.
 - **Coalición de Continuidad de Bakú sobre Acción Climática Urbana, Multisectorial y Multinivel**, conformada como una asociación entre las presidencias de la COP (COP27, COP28, COP29 y COP30) para garantizar la continuidad de las agendas climáticas urbanas y alentar las futuras presidencias a priorizar la resiliencia urbana.
 - Bakú será sede del Foro Urbano Mundial de 2026 y del Día Mundial del Medio Ambiente.
- **Transporte urbano:** analizando las diferentes vías de descarbonización que existen para el sector del transporte y sus infraestructuras.
- **Naturaleza, salud y resiliencia de las ciudades:** donde se analizaron de forma conjunta estos desafíos y se habló sobre el papel de las soluciones basadas en la naturaleza, la salud pública y la adaptación al cambio climático.

Anuncios destacados e iniciativas relevantes

- El Ministerio de Economía de Azerbaiyán junto a varias agencias de la ONU, lanzaron el FORO SPECA COP29 sobre Climate Smart Cities.
- Se organizaron una serie de eventos relacionados con el transporte sostenible, destacando una sesión sobre el transporte aéreo internacional.



NATURALEZA, BIODIVERSIDAD, OCÉANO, PUEBLOS INDÍGENAS Y GÉNERO

Con ocasión del día de la **naturaleza**, los gobiernos de Azerbaiyán, Colombia y Arabia Saudí presentaron la **RIO TRIO Initiative**, con el fin de promover la coordinación, sinergias y trabajos entre las tres Convenciones de Naciones Unidas que surgieron de la Cumbre de La Tierra de Río de Janeiro: UNFCCC (Clima), CBD (Biodiversidad) y UNCCD (Desertificación).

Además, se celebró una mesa redonda de alto nivel junto a UNEP y UICN en la que se habló sobre la necesidad de avanzar en la conservación y restauración de los ecosistemas, y la contribución de los agentes no estatales a la consecución de los objetivos de clima y biodiversidad.



En este último día temático de la COP29 también se celebró el Diálogo de Bakú sobre el Agua, que tiene como objetivo la coordinación de los debates sobre el recurso hídrico entre las COPs, y la firma de la [Declaración de Bakú sobre el Agua para la Acción Climática](#), que cuenta ya con el apoyo de casi 50 países y actores de la sociedad civil como ONGs y academia, comprometidos a combatir las causas y los efectos del cambio climático en las cuencas hidrográficas y los ecosistemas acuáticos, fortalecer la cooperación regional e internacional e integrar las medidas de mitigación y adaptación relacionadas con el agua en las políticas climáticas nacionales.

Además, como parte del día de los **pueblos indígenas**, se celebró una mesa de debate de alto nivel centrada en el análisis de cómo los conocimientos tradicionales de estas comunidades y pueblos contribuyen a cuidar el nexo clima-naturaleza.

En cuanto a **género**, también tuvieron lugar una serie de eventos relacionados en los que se destacó el beneficio de integrar esta cuestión en los debates a nivel internacional, principalmente promovido por los High Level Champions.

Anuncios destacados e iniciativas relevantes

- El aeropuerto internacional Heydar Aliyev de Bakú recibió el premio ACA nivel 2 de reducciones certificadas, por sus logros en la reducción de emisiones de CO2.
- 100 ONGs, pueblos indígenas y otros agentes de la sociedad civil han firmado la Declaración sobre la Naturaleza COP29, en la que piden a las Partes que reconozcan y financien adecuadamente el papel de la naturaleza para abordar la crisis climática. [Aquí](#)

CEOE EN LA COP28

- **18 noviembre:** CEOE participó en una reunión organizada por el Grupo Español de Crecimiento Verde (GECV) con la delegación de la Junta de Andalucía, liderada por el presidente Juan Manuel Moreno, en la que se destacó el compromiso del Gobierno de Andalucía con la lucha contra el cambio climático y sus efectos, y señaló las grandes inversiones que se han programando en Andalucía durante el año 2022/2023. En la reunión se habló sobre la importancia de la aceptación social, el negacionismo climático, el agua, la cooperación a medio y largo plazo, la relación entre salud y clima, y las oportunidades económicas de la transición.





• **18 noviembre:** CEOE participó en una reunión organizada por BusinessEurope con la Japan Business Federation, en la que BusinessEurope habló sobre su actividad en relación con CBAM y su estudio “[Energy system and future EU competitiveness](#)” presentado recientemente. La asociación de empresario japonesa destacó su apoyo a la energía nuclear, hidrógeno, y a las políticas que estimulen la demanda, y reconoció que deben avanzar en CCS. CEOE destacó la actualización del PNIEC de España que recoge ambiciosos objetivos y destacó la importancia de las infraestructuras, la adaptación y aceptación social.

OTRAS CUESTIONES Y ANUNCIOS DESTACADOS

- Adaptación
 - El Comité de Adaptación presentó el nuevo Portal interactivo sobre el estado de las medidas de adaptación de las Partes. [Aquí](#)
- Descarbonización:
 - Durante la COP29 se han celebrado eventos especiales relacionados con el [deporte](#) y la industria de la moda. Respecto al deporte, destaca la Alianza de Clubes de Fútbol por el Clima presentada por varios clubes de fútbol internacionales, en la que participaron equipos españoles como el Atlético de Madrid y el Real Betis Balompié, que además participó en varios eventos, entre ellos en el Pabellón de España.
 - We Mean Business realizó una declaración en los últimos días de la Cumbre, en la que se hacía una llamada a los negociadores para mantener un compromiso claro con la transición hacia el abandono de los combustibles fósiles. [Aquí](#)
 - Azerbaiyán, Tayikistán, Guatemala y Madagascar se unieron al Compromiso Global de Metano de la COP28 sumando ya 159 Partes. [Aquí](#)
 - Colombia, Nueva Zelanda y el Reino Unido se han adherido a la Coalición para la Eliminación Progresiva de los Incentivos a los Combustibles Fósiles, presentada en la COP28.
 - Pacto Mundial de Alcaldes por el Clima y la Energía. Informe 2024. [Aquí](#)
 - Lanzamiento del Compromiso mundial de la COP29 para aumentar la asistencia internacional para la descarbonización de la industria. [Aquí](#)
 - El Fondo de Acción para la Mitigación ha abierto una convocatoria de ayudas para proyectos en Proyecto 2025, abierto hasta el 19/02/2025. [Aquí](#)
 - La CMNUCC y la Organización Internacional del Bambú y el Ratán (INBAR) lanzaron una nueva Alianza con el fin de promover soluciones climáticas basadas en el bambú. [Aquí](#)
- Transición Justa, seguridad y justicia climática:
 - [Declaración](#) conjunta de la OIE y la CSI en relación con el Programa de trabajo sobre la transición justa en la COP29.
 - Varios gobiernos locales hicieron un llamado a la acción para obtener una respuesta eficaz ante las pérdidas y daños a escala local y subnacional. [Aquí](#)



- Llamado a la acción para garantizar una transición justa para el sector marítimo de África. [Aquí](#)
- Lanzado por el Foro de Fundaciones Árabes (AFF) con el apoyo de WINGS y la Fundación Ford, el Compromiso Filantrópico Árabe sobre el Cambio Climático (APCCC) llama a las organizaciones filantrópicas que operan en la región a tomar acciones colectivas sobre la justicia climática y guía sus recorridos climáticos con siete pilares de acción desarrollados desde una perspectiva regional única.
- Varios países anunciaron contribuciones nuevas al Mecanismo de Seguridad Climática. Destacando las aportaciones de Dinamarca y Eslovenia (con 5 millones de coronas danesas y 50.000 €, respectivamente), Eslovenia, Alemania y Austria (1 M€ y 120.000 €, respectivamente). [Aquí](#)
- 8 países se unieron al Grupo de Amigos sobre Clima y Seguridad establecido en 2018, sumando un total de 78 Estados miembros de todas las regiones del mundo. [Aquí](#)
- Digitalización e innovación
 - Los Fondos Multilaterales para el Clima lanzaron el Climate Project Explorer en la COP29, como plataforma de búsqueda de inteligencia artificial, diseñada para explorar proyectos y programas climáticos financiados por los cuatro fondos climáticos más grandes del mundo. [Aquí](#)
- Otros
 - La presidencia acogió la reunión del Comité Asesor Internacional (CAI) de la COP29. [Aquí](#)
 - Azerbaiyán recibió la Certificación “ISO 20121 - Gestión y realización de eventos sostenibles” por la organización de la COP29, siendo la primera presidencia de una COP que la obtiene. [Aquí](#)

INFORMES RELEVANTES

- UNEP. Emissions Gap Report 2024. [Aquí](#)
- IEA. 2024 Breakthrough Agenda Report. [Aquí](#)
- FAO. Sistemas agroalimentarios en las contribuciones determinadas a nivel nacional: análisis global. [Aquí](#)
- WRI. Global Climate Pledges: A Progress Report. [Aquí](#)
- Sharm el-Sheikh Adaptation Agenda Annual Implementation Report 2024. [Aquí](#)
- UNEP. An Eye on Methane 2024. [Aquí](#)
- Taskforce on Net Zero Policy. Justicia interconectada: comprender las implicaciones transfronterizas de las políticas de transición climática. [Aquí](#)
- HLC. Race to Resilience in Action 2024. [Aquí](#)
- HLC. Whole-of-Society rallies to support strong National Climate Plans. [Aquí](#)
- HLC. Food Systems Call to Action Real-World Action and Progress in Transforming Food Systems for People, Nature and Climate. [Aquí](#)
- Ocean & Climate Platform. Integrating Responsible Offshore Wind into Nationally Determined Contributions: A GUIDANCE TOOL. [Aquí](#)
- Índice de Desempeño en Materia de Cambio Climático (CCPI). [Aquí](#)
- The role of non-state actors in enhancing synergies between the Rio Conventions. [Aquí](#)

- New Paper: American-Made E-Fuels are a Major Opportunity for U.S. Energy and Aviation Sectors. [Aquí](#)
- A6IP. Informe sobre el estado de implementación del Artículo 6. [Aquí](#)
- Regions4. RegionsAdapt Progress Report 2024 – From Cali to Belem, Subnational Governments Leading Nature Actions to Adapt to Climate Change. [Aquí](#)
- Global cement and concrete association. Informe de progreso de la industria del cemento hacia emisiones netas cero 2024/25. [Aquí](#)